CHÂTEAU Sévérac d'Aveyron



Classé aux Monuments Historiques en 1922, le château de Sévérac fait l'objet depuis les années 1990 de campagnes régulières de restauration engagées par la commune. Les dernières interventions ont concerné le vaste corps de logis implanté sur la bordure sud de la butte, qui a été largement reconstruit dans le premier tiers du XVIIe siècle par l'architecte florentin Gargioli pour Louis d'Arpajon.

Il restait à consolider les élévations largement dégradées de la partie occidentale du logis, notamment deux salles attenantes à la galerie au sud, immédiatement à l'ouest de la cuisine. Deux tranchées ont permis de découvrir les dallages calcaires du rez-de-chaussée, sur une portion très limitée, les supports des voûtes ainsi qu'une cheminée murée. Partiellement détruit par un incendie en 1658, le château est progressivement abandonné, ses propriétaires n'y résidant plus dès la fin du XVIIe siècle. La stratigraphie mise au jour témoigne des dommages successifs qui ont conduit à la ruine des bâtiments : des niveaux rubéfiés et cendreux dus à un autre incendie en 1766, des blocs de tuf, de calcaire et des ardoises de schiste issus de l'effondrement des voûtes et des toitures, l'ensemble étant recouvert par d'épais remblais liés aux dégagements successifs des espaces.

Guylène Malige



Fig. 1 : Sévérac-d'Aveyron, Château. Cheminée et départ de voûte mis au jour dans la pièce ouest (G. Malige).

Conseil départemental de l'Aveyron

Service départemental d'Archéologie 195, rue des Artisans Z. A. Bel Air 12 000 Rodez



